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Niederschrift 
 
über die 16. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 25. Januar 2018 im naturwissenschaftlichen Raum der Jens-Iwersen Schule in 
Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.45 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt 
2. Bürgermeister Reinhold Schaer 
3. Schulverbandsvertreter Rolf Stechmann für Ralf Heßmann 
4. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
5. Schulverbandsvertreter Karl-Heinz Hansen 
6. Schulverbandsvertreter Stefan Nissen 
7. Brunhilde Ivers als Vertretung für Schulverbandsvertreter Harald Nissen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Udo Maart 
 
Außerdem sind anwesend: 
Bernd Forthmann (Hausmeister) 
Werner Meyer (Gemeindevertreter) 
Angela Sönksen (kommissarische Schulleiterin) 
Jutta Gautsch (Personalrat) 
Sven Bergmann Elternbeiratsvorsitzender 
Dieter Binge, Bau- und Bewirtschaftungsausschuss 
Björn Petersen, Amt Nordsee-Treene (Protokollführer) 
Sabine Voges Husumer Nachrichten 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 15. Sitzung am 5.10.2017 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden 
5. Bericht der Schulleiterin und der Elternbeiratsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Änderung des öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Bildung des Schulverbandes 

Hattstedt 
8. Erlass der 1. Änderungssatzung zur Verbandssatzung 
9. Vereinbarung zur Vermögensauseinandersetzung mit der Hattstedtermarsch 
10. Aussprache über notwendige Anschaffungen und Sanierungsmaßnahmen 
11. Antrag des TSV Hattstedt zur Ermäßigung der Nutzungsgebühren für die Sporthalle 
12. Betreuung der EDV-Anlagen in der Schule 
13. Erlass der Haushaltssatzung 2018 
 
Nicht öffentlich 
14. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Hattstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Hattstedt ist be-
schlussfähig. 
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1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 15. Sitzung am 5.10.2017       
 
Nach einer kurzen Aussprache wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
Frau Schmidt berichtet von folgenden Angelegenheiten: 
• Die energetischen Maßnahmen sind abgeschlossen. Es ist ein Förderbescheid über 

47.710 € vom Land eingegangen. 
• Allein durch die Umstellung auf LED wird mit einer jährlichen Kostenersparnis in Höhe 

von ca. 3.200 € gerechnet. 
• Das Tanzprojekt Jumotis hat begeistert und war ein voller Erfolg. Das Defizit in Höhe 

von 800 € wurde durch den Schulverband ausgeglichen. 
• Die Heizungsanlage hat bereits seit Oktober wiederkehrend Probleme verursacht. Jetzt 

musste der Gasbrenner ausgetauscht werden, dies hat Kosten in Höhe von 2.750 € ver-
ursacht. 

• Am 5.12 wurde durch den Schulleiterwahlausschuss die Schulleiterwahl für einen Ei-
ner-Vorschlag durchgeführt. Das Ergebnis war für den Schulverband nicht zufriedenstel-
lend. Die Stelle der Schulleitung ist weiterhin vakant. Seitens des Schulamtes wird ge-
schaut, ob an anderen Schulen qualifiziertes Personal ist, welches zurzeit auf einer nied-
riger bewerteten Stelle fungiert. Sollte dies nicht der Fall sein, wird im März die 3. Aus-
schreibung der Schulleiterstelle an der Jens-Iwersen-Schule erfolgen. 

• Die Arbeiten am Mitarbeiterparkplatz wurden durchgeführt und das Problem mit dem 
stehenden Wasser sollte damit gelöst sein. 

 
 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden       
 
Da Herr Maart aufgrund einer zeitgleichen Sitzung nicht zugegen ist, entfällt dieser Punkt bei 
der heutigen Sitzung. 
 
 
5. Bericht der Schulleiterin und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
Als kommissarische Schulleiterin berichtet Frau Sönksen über folgende Dinge: 
• Es fanden personelle Veränderungen statt, 2 Lehrkräfte haben ihre Prüfungen bestan-

den, wovon eine Lehrkraft an der Schule bleibt und die andere den Schulort wechselt. 
Trotz dieser Änderung gibt es keinen Stundenausfall sondern nur weniger Doppelbeset-
zungen im Unterricht. 

• Junge Lehrer, die die nötige Ausbildung für die Schulleitung einer Grundschule haben, 
sind laut Auskunft von Frau Sönksen nicht interessiert an dem Job der Schulleitung, da 
man als Lehrer an einer Gemeinschaftsschule gleichwertig wie eine Schulleitung an ei-
ner Grundschule bezahlt wird und weniger Verantwortung hat. 

• Die Fa. Dataport war vor Ort um sich die Gegebenheiten für die Breitbandanbindung 
der Schule anzuschauen. Das IQSH wird landesweit die Schulen mit Breitbandanschlüs-
sen ausstatten. 

• Die Schule hat die Einladung des Kreissportverbandes zur Siegesfeier erhalten. Es 
werden 6 Schulkinder sowie 2 Eltern daran teilnehmen. 
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Bevor das Wort an den Elternbeiratsvorsitzenden übergeben wird, bedankt sich Frau Jutta 
Gautsch für die gute Zusammenarbeit zwischen der Schule und dem Kindergarten. 
 
Herr Bergmann erläutert kurz, dass die Elternschaft zurzeit sehr zufrieden ist, mit dem was 
an der Schule vollbracht wird. 
 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es wird erklärt, dass der DRK-Abstellraum hinter der Aula ab sofort wieder als Abstellraum 
für die Schule zur Verfügung steht, da das DRK-Gebäude nicht mehr von der Gemeinde für 
die KiTa-Arbeit genutzt wird. 
 
 
7. Änderung des öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Bildung des Schulver-
bandes Hattstedt       
 
Die Änderung des öffentlich-rechtlichen Vertrages wird einstimmig beschlossen. 
 
 
8. Erlass der 1. Änderungssatzung zur Verbandssatzung       
 
Die 1. Änderungssatzung zur Verbandssatzung wird einstimmig durch die Schulverbands-
versammlung beschlossen. 
 
 
9. Vereinbarung zur Vermögensauseinandersetzung mit der Hattstedtermarsch       
 
Der durch das Finanzteam des Amtes ausgearbeitete Beschlussvorschlag wird von Frau 
Schmidt vorgetragen.  
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig die Vereinbarung zur Vermögensau-
seinandersetzung mit der Gemeinde Hattstedtermarsch. 
 
 
10. Aussprache über notwendige Anschaffungen und Sanierungsmaßnahmen       
 
Folgende Themen werden seitens der Schulverbandsvorsteherin vorgetragen: 
• Die sanitären Anlagen der Sporthalle sind sanierungsbedürftig. Es muss mit Kosten in 

Höhe von ca. 100.000 € gerechnet werden. Es stehen Fördermittel des Landes in Höhe 
7,5 Mio. € zur Verfügung. Sobald die Vergaberichtlinien vorliegen wird seitens der Amts-
verwaltung ein Antrag gestellt. 

• Der auslegbare Schutzboden der Sporthalle ist in die Jahre gekommen und hat einen 
extremen Geruch entwickelt. Es liegt ein Angebot zur Reinigung über 4.500 € vor. Ein 
neuer Schutzboden würde ca. 12.000 € kosten. Die Schulverbandsversammlung spricht 
sich einstimmig dafür aus, dass weitere Angebote für einen neuen Schutzboden einge-
holt werden sollen und dann ein neuer Boden beschafft werden soll. 

• Die Erneuerung der Gummifußmatten in den Umkleideräumen ist unumgänglich. 
• Es soll eine neue Fußmatte für den Eingangsbereich beim Hauptgang für 250 € ange-

schafft werden. 
• Des Weiteren wird für den jährlich durchzuführenden E-Check ein Prüfgerät für die be-

weglichen E-Geräte benötigt. Dies soll angeschafft werden. 
 
Die Lehrerschaft der Jens-Iwersen-Schule bringt folgende Anschaffungswünsche vor: 
• Für die 9 Klassenräume sollen jeweils ein zweiter Rollhocker für die Lehrkräfte ange-

schafft werden. Kostenpunkt ca. 180 € je Rollhocker. 
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• Es werden stapelbare Bänke gewünscht, um flexibler und schneller einen Bespre-
chungskreis zu bilden, ohne die gesamten Schulklassen umräumen zu müssen. Eine 
Bank kostet 225 €. Es würden für 9 Klassenräume jeweils 4 Bänke benötigt. 

• Frau Sönksen stellt eine Software für Lehrstoffe vor. Der Lizenzvertrag kostet jährlich 
179 € und damit können bis zu 15 Lehrkräfte lizensiert werden.  

• Es wird eine neue Bestuhlung im naturwissenschaftlichen Raum gewünscht. Es sol-
len Angebote eingeholt werden. 

• Gewünscht wird ein Raum für Versammlungen der Schule zu haben. Die vorhandenen 
Kapazitäten reichen nicht aus. 

 
Weiterhin wird folgendes in der Schulverbandsversammlung diskutiert und beschlossen: 
• Der Weg zur Aula soll gemacht werden. Es liegt ein Angebot für 4 €/m² vor. Es umfasst 

die folgenden Arbeiten: Fräsen der Fläche sowie Grätern. Die Fläche beträgt 750 m². 
Die Schulverbandsversammlung stimmt mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung der Auf-
tragsvergabe gemäß dem Angebot zu. 

• Weiterhin wird beschlossen dass 2 Korbballständer und Pylonen im Gesamtwert von 
ca. 700 € angeschafft werden. 

 
 
11. Antrag des TSV Hattstedt zur Ermäßigung der Nutzungsgebühren für die Sport-
halle       
 
Der Schulverbandsvorsteherin liegt ein Antrag des TSV Hattstedt zur Ermäßigung der Nut-
zungsgebühren für die Sporthalle vor. Der Antrag wird verlesen. Da der TSV Hattstedt zu-
kunftsorientierte Auszahlungen zu leisten hat, wird eine Ermäßigung beantragt.  
Da der TSV Hattstedt auch Sportunterricht für die Jens-Iwersen-Schule leistet, dieser wird 
über den Landessportverband abgerechnet, stimmt die Schulverbandsversammlung mit 5 
Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen wie folgt:  
„Der TSV Hattstedt erhält eine Ermäßigung in Höhe von 1.000 € auf die Nutzungsgebühren 
der Sporthalle, solange wie der TSV Hattstedt den Sportunterricht für die Jens-Iwersen-
Schule unterstützt.“  
 
 
12. Betreuung der EDV-Anlagen in der Schule       
 
Stefan Nissen möchte die Betreuung der EDV-Anlage der Schule abgeben. Er macht die 
Betreuung sehr gern und ehrenamtlich. Leider wird der Zeitfaktor immer größer, so dass dies 
nicht mehr durch Ihn abbildbar ist. Er würde sich wünschen, dass die Betreuung über die 
EDV-Abteilung des Amtes abgedeckt wird. Diesbezüglich wird er sich mit Herrn Mchantaf der 
EDV-Abteilung in Verbindung setzen. 
 
 
13. Erlass der Haushaltssatzung 2018       
 
Die Haushaltssatzung wird verlesen und aufkommende Fragen werden beantwortet.  
Anschließend beschließt die Schulverbandsversammlung einstimmig den Erlass der Haus-
haltssatzung 2018. 
 
 
Frau Schmidt bittet die anwesenden Zuhörer den Sitzungsraum für den nicht öffentli-
chen Teil der Sitzung zu verlassen. 
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Nicht öffentlich… 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt und die Beschlüsse, soweit möglich, bekannt 
gegeben. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt Christel Schmidt sich bei 
allen Anwesenden für die rege Beteiligung und schließt die Sitzung um 21.45 Uhr.  
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführer 
Christel Schmidt    Björn Petersen 


